
GAZETA DE MADRID

DEL MARTES 15 DE ABRIL DE 1800.

Stockolmo 25 de Febrero.

Varios destacamentos de dragones y de coraceros de Guardias, una partida de artillería, y los granaderos del regimiento de Calmar, tienen orden de ir á Norkoping, para donde saldrán SS. MM. el dia 27 con numerosa y brillante comitiva. La coronacion se hará con una magnificencia nunca vista. El Príncipe heredero no llegará á dicha ciudad hasta el 15 de Marzo; y á nadie se permite ir á ella sin pasaporte, excepto los empleados en asuntos de la Dieta.

Cracovia 15 de Febrero.

El 11 al anochecer llegó aquí el General Suwarow, y se alojó en casa de uno de sus amigos antiguos. Al dia siguiente le dió el Conde de Trautsmendorff un sarao, que el mismo General rompió baylando una polaca con Madama Trautsmendorff. El 12, fiesta de la Candelaria segun el rito griego, asistió Mr. Suwarow á los officios divinos con gran séquito de Generales y oficiales de superior graduacion. Llevaba uniforme de Feld-Marisca! austriaco, y comió en casa del Conde de Kaunitz. El 13 le dió un convite Mr. Schroeder, Comandante de la plaza: este dia iba con uniforme de General ruso. A las 12 de la noche salió para Petersburgo.

Hoy entró aquí la primera division del ejército ruso: todos los soldados traen mucho dinero.

Hamburgo 7 de Marzo.

No ha llegado todavía á Copenhague Mr. Morawiew, Ministro ruso, que se espera en aquella corte hace bastantes dias. Dícese que el rigor de la estacion retarda su viage; mas parece que esto es un pretexto, y que el Emperador de Rusia no ve con gusto que el Rey de Dinamarca reciba un Ministro de la República francesa, el qual viene ya caminando para su destino. Entre tanto la corte de Copenhague hace disposiciones á fin de conservar su neutralidad. En Altona y en todo el Ducado de Holstein se juntan marineros para tripular la esquadra dinamarquesa, que se está alistando para salir quanto ántes, y constará de 10 navíos de línea y algunas fragatas.

Augsburgo 9 de Marzo.

El Archiduque Fernando irá al ejército de Italia, y tendrá baxo sus órdenes á los Generales Melas y Bellegarde.

Segun **gazetas de Alemania** (que citan una lista de la Chancillería de Guerra de Viena) el estado militar de la casa de Austria consistia el dia 1.º de Marzo en 305⁰ hombres de infantería y cazadores, 50⁰ de caballería, otros 26⁰ que se levantan en Hungría, 6⁰ que se aprontan en Transilvania, y 18⁰ del cuerpo de artillería. Hay que añadir las milicias del Tirol y del Austria-Anterior. — En quanto á las tropas prusianas, se regula su total en 265⁰ hombres, inclusos 40⁰ de caballería.

Han cortado los franceses la comunicacion que estuvo abierta 15 dias entre Lindau y Roschach.

Stutgard 8 de Marzo.

No ha podido la corte de Viena negarse á expedir órdenes para que se exâminen las quejas que la corte de Rusia ha dado contra los comandantes austriacos que asistiéron á la toma de Ancona. El General Froelich, á quien culpan los rusos de haber hecho la capitulacion con los franceses sin comunicarla al General ruso, está llamado á esta capital para comparecer y defenderse ante un Consejo de guerra formado á este intento.

Francfort 12 de Marzo.

Ha comunicado de oficio la sublime Puerta á los Ministros y Embaxadores residentes en Constantinopla la noticia de haber las tropas del Gran Visir tomado la ciudad de El-Arisch.

Los cuerpos rusos reunidos en las inmediaciones de Grodno en Polonia, hácia las fronteras de Prusia, han recibido orden de transferirse á Riga, en donde se embarcarán para Inglaterra. Otro cuerpo, que se habia juntado en los contornos de Brezk, tiene igual orden; y las demas tropas de la misma nacion, que parece amenazaban á Prusia, se retiran tierra adentro.

Ha recompensado el Emperador los servicios del General Baron de Kray con una hacienda en Hungría, que vale 185⁰ florines. Asimismo ha dado al General Melas una pension de 8⁰, de la qual, despues de su muerte, gozará su esposa.

Por orden de Paulo I ha declarado su Ministro en Berlin al Rey de Prusia, que aunque sus tropas se han retirado de Alemania é Italia, no por eso ha mudado de opinion relativamente á los asuntos de Francia. — En la gazeta de Berlin se desmienten las voces de que la Prusia habia aumentado su ejército, y de que hacia preparativos de guerra.

Lóndres 13 de Marzo.

Aseguran que se ha concluido estos dias un tratado de subsidios entre esta corte y el Ministro del Duque de Wurtemberg residente en ella. Segun su tenor pondrá aquel Príncipe á disposicion de la Gran Bretaña 6⁰ hombres, ademas de su contingente de 4⁰ para el ejército del Imperio, y por ellos le pagará Inglaterra 30⁰ libras esterlinas.

Ha subscripto el banco de Lóndres por 500 libras esterlinas para parte del coste de la coluna naval, que ha de erigirse en honor de los marinos ingleses.

Trátase de declarar de buena presa á favòr de Inglaterra los navíos holandeses de que se apoderó en el Texel el Almirante Mitchel en nombre del Stathouder.

En conseqüencia de la union de Irlanda se construirá un nuevo edi-

ficio magnífico y muy grande para las sesiones del Parlamento imperial, y cuyo plan ha adoptado ya el gobierno.

Segun cartas particulares de Nueva-Yorck, así en aquella ciudad como en las demas plazas de comercio de los Estados-Unidos han padecido los comerciantes grandes pérdidas no ménos por las crecidas quiebras que ha habido en Hamburgo, que por la suspension casi general del comercio de Europa.

El dia 6 dió el Lord Hawkesbury cuenta á la Cámara de Comunes de los medios que propone la junta nombrada para remediar la carestía de granos; y consisten: en que se concedan premios á los que introduzcan trigo del Mediterraneo y de América: se encargue á todas las familias hagan pan de otros frutos: se fomente con premios la introduccion de arroz: se aumente el cultivo de patatas, dando licencia á los señores para que las siembren en las tierras comunes: se fomente asimismo la pesca é introduccion de arenques suecos, por quanto los han substituído casi enteramente al pan en el Condado de Cornwalla, y en algunas otras provincias: que se suspenda la destilacion de granos &c.—Observó Mr. Nicholls que estos medios no le parecian proporcionados al mal, pues el año 1796 no se pudo traer del Mediterraneo sino 36⁰ sacos de trigo, y de América 46⁰; y estas cantidades, aun quando ahora se consiguiese, lo qual es dudoso, no proporcionarian suficiente socorro para la presente escasez. „ Desde Constantinopla hasta Gibraltar, añadió, se padece falta de granos; y la peste, que tantos estragos causa en Berbería, no da esperanzas de que se saquen de aquel pais mayores auxílios.... Nuestros grandes recursos se han de hallar en el Báltico; pero toda nuestra esperanza de sacar granos de aquel pais está pendiente de la buena voluntad del Rey de Prusia, supuesto que puede prohibir que se extraigan de Dantzick, ya por temor de que suba el precio del trigo para sus propios vasallos, ya con el intento de formar almacenes, ya finalmente por complacer á los franceses. En vista de esto persisto en la opinion de que nada puede proporcionarnos socorros eficaces sino una pronta paz con Francia, de donde por otra parte podremos conseguir granos en abundancia y á distancia muy corta. Tambien nos facilitará la paz la llegada de los de América y del Mediterraneo. La junta no ha observado que en 1798 los granos introducidos en este pais consistieron en un millon de sacos de trigo y centeno, y millon y medio de sacos de avena. Para traerlos se necesitáron mas de 20⁰ embarcaciones. ¿Y en donde las encontraremos ahora en número tan crecido para tan quantiosas partidas? Desde el mes de Setiembre constaba manifiestamente la mala cosecha del año último. Entónces se hallaba libre la comunicacion del Báltico; pero todas nuestras embarcaciones estaban ocupadas en la expedicion de Holanda: es decir, que se empleaban en transportar hombres para hacerlos morir, en lugar de transportar granos para hacerlos vivir. Otra circunstancia ha contribuído á que los comerciantes que trafican en granos se retraxesen el otoño último. El Ministro anuló los empeños que habia contraído con ellos así que concluyéron su introduccion de granos el año 1796: les habia ofrecido que el gobierno no se mezclaria en este trato; pero faltando á su promesa, envió agentes á los mercados extrangeros para que aco-

piasen granos por cuenta del gobierno; y esto fué causa de que dichos comerciantes padeciesen grandísimas pérdidas.”

Contestó Mr. Pitt á todo quanto alegó Mr. Nicholls, y se aprobáron las resoluciones propuestas por la junta.

Se ha publicado una experiencia hecha con el agua de salvado para amasar harina. Diez onzas de salvado hirviéron de 15 á 20 minutos en algo ménos de un azumbre de agua. Se coló esta, volvió á hervirse, y se echáron en ella 7 libras de harina con la acostumbrada cantidad de sal y levadura de cerveza. Al mismo tiempo se amasáron otras 7 libras de harina con agua comun, segun el método ordinario. Resultó que la harina amasada con agua de salvado produjo 6 libras y 2 onzas de pan de primera suerte, y 6 libras y 8 onzas del de segunda; que son 12 libras y 10 onzas. Y las otras 7 libras de harina diéron 4 libras y 2 onzas de primera calidad, y 4 libras y 14 onzas de la segunda; en todo 9 libras: de suerte que hubo una diferencia de 3 libras y 10 onzas á favor del pan hecho con agua de salvado.

Haya 14 de Marzo.

La primera Cámara del Cuerpo legislativo habia nombrado al Almirante Winter para comandante en xefe de todas las fuerzas navales de Holanda, asignándole 30 florines mensuales de sueldo; pero la segunda Cámara, al cabo de unos debates reñidísimos, ha desaprobado esta resolucion.

Ha entrado en Amsterdam una embarcacion que viene directamente de Batavia, en donde todo quedaba tranquilo al tiempo de su partida.

Se han empezado las obras de los 4 campamentos, en que han de reunirse tropas para acudir á los parages acometidos por los enemigos.

Segun avisos de Hamburgo el Capitan ingles Popham mandará la division destinada á proteger el primer convoy de tropas rusas.

Amsterdam 9 de Marzo.

Se estan juntando marineros para tripular la esquadra bátava y la esquadrilla de cañoneras destinada á guardar la entrada de los rios de la República.

Un oficial frances, que sirvió en el cuerpo de artillería, ha escrito desde Hamburgo á Bonaparte diciéndole: „Hémos sido compañeros y amigos. La diferencia en nuestros principios políticos nos han hecho seguir un rumbo diferente en la revolucion. Los vuestros os ha colocado en el primer empleo del gobierno de Francia: y los míos me han proscrito de mi patria. No me arrepiento de lo que he hecho, y perseveraré en mi opinion hasta el fin de mi vida. Pero he dexado en Francia un padre y una madre, á quienes tiernamente amo. Para consuelo suyo y mio deseo ansiosamente darles un abrazo ántes que la muerte nos separe para siempre; y así os pido un pasaporte por el tiempo que gustéis, á fin de que pueda ir á verlos y despedirme de ellos. Si consentis en concedérmelo, prometo no hacer, miéntras permaneciére en Francia, nada que se dirija á alterar el órden de las cosas.”—En respuesta á esta carta recibió dicho oficial un pasaporte ilimitado, y dinero para los gastos del viage.

Strasburgo 15 de Marzo.

Parece que el gabinete austriaco ofrece la paz baxo condiciones absolutamente inadmisibles, y que en vez de adoptar por fundamento de ella el

tratado de Campo-Formio, no quiere consentir en la cesion de los paises conquistados por los franceses en la izquierda del Rhin; y que ademas pide la Bélgica para formar un patrimonio al Archiduque Cárlos.

Desde la embocadura del Escaldá occidental hasta cerca de Dunkerque, se forma un cordon de puestos militares muy inmediatos unos á otros. En el centro habrá un cuerpo crecido de tropas, que podrá acudir fácilmente á qualquier punto amenazado por los enemigos.

Los 3 quarteles generales del ejército del Rhin se sentarán en esta ciudad, en Basilea y Zurich. El General Sainte-Suzanne mandará el ala izquierda, el General Saint-Cyr el centro, y el General Lecourbe la derecha.

Bruselas 14 de Marzo.

Por cartas de Wesel se sabe que han llegado órdenes á Westphalia para que se formen en aquel pais grandes repuestos de víveres y forrages, así para las tropas que componen actualmente el cuerpo de observacion, como para las que deben reforzarle, las cuales estan ya en marcha de lo interior de Prusia.

Léese en una gazeta de Alemania que el General ruso Cortschakow, que llegó á Viena el 20 de Febrero, mandará en xefe el cuerpo de Condé.

Paris 20 de Marzo.

El comandante de Brest ha escrito al Ministro de Marina con fecha de 11 de este mes una carta, en que substancialmente le dice: Ciudadano Ministro: un navío ingles de 64 cañones, nombrado Repulse, dió á la costa el dia 8 á la entrada de la ensenada de Douarnenez, despues de haber tocado en un peñasco. Su tripulacion, compuesta de unos 400 hombres, se salvó casi toda, y se ha llevado á Pontecroix y á Audierna, desde donde se conducirá á Quimper. Si no llegase en breve algun parlamentario á Morlaix, se fletará un transporte que lleve esta tripulacion á Inglaterra, y traiga en retorno igual número de marineros franceses. Se ha despachado un ingeniero constructor con otro oficial y las máquinas necesarias al parage del naufragio para reconocer el estado del vaso, y recoger todos los objetos que puedan aprovecharse.

Han mandado los Cónsules al Ministro de lo Interior continúe hasta el 19 de Abril empleando 30 jornaleros en obras públicas, para lo qual le señalan 720 francos por década.

Segun la constitucion debian suspenderse las sesiones del Cuerpo legislativo el 19 de este mes; pero los Cónsules lo han convocado extraordinariamente por otros 10 dias contados desde el 21 del corriente, á fin de que puedan aprobarse algunas disposiciones legislativas de urgente necesidad.

En el templo llamado de la Victoria se ha celebrado hoy una fiesta fúnebre en honra del General Washington.

Han decretado los Cónsules que en todos los pueblos cabeza de partido se levante una coluna para eternizar la memoria de los valerosos republicanos de los respectivos departamentos, que perdiéron ó pierdan la vida en defensa de la patria. En Paris, ademas de la del departamento del Sena, que se colocará en la plaza de Vendome, se erigirá otra gran coluna nacional en medio de la plaza de la Concordia, y en ella se grabarán los nombres

de los militares que murieron después de haber hecho servicios importantes á la nación.

Se ha publicado el aviso siguiente recibido por el telégrafo. „*Brest 19 de Marzo*. La fragata inglesa nombrada la *Danae*, de 32 cañones, y un convoy francés de 50 velas, han entrado en esta rada. La tripulación de la fragata se había sublevado.”

Milán 26 de Febrero.

Se han puesto en marcha todas las tropas que había en esta ciudad y sus contornos, dirigiéndose la mayor parte de ellas á Piamonte. No queda aquí sino un solo batallón. El regimiento de Belgiojoso, que está en Venecia, viene de guarnición á Mantua; y en Venecia no habrá en breve mas tropas que las del regimiento de Schroeder: pues 2 batallones de granaderos Walones irán á incorporarse con sus banderas en el ejército del Archiduque Carlos.

El General Melas saldrá de Turin el día 28 con su cuartel general. Parece que se dirige á Acqui. Todas aquellas tropas han sido revistadas, y estan prontas á obrar. — Llegan de Alemania á la misma ciudad muchos transportes de víveres.

Venecia 27 de Febrero.

Creíase que la esquadra rusa despachada de Sicilia á fines de Enero con tropas, iba á Malta, y aun se dixo que los anglo-rusos habían empezado el sitio del castillo de la Valette; pero se sabe por cartas de Mesina del 5 de este mes, que no ha ido á Malta, pues las tripulaciones de algunos barcos recién entrados allí han declarado que en Malta se aseguraba que dicha esquadra rusa navegaba á Corfú.

Génova 3 de Marzo.

Los austriacos obligaron á la Regencia de Piamonte á poner en circulación billetes de crédito por el importe de 20 millones, y con ellos han comprado considerables partidas de municiones y frutos para su ejército.

Se ha remediado algo aquí la escasez de víveres con la llegada de cerca de 60 sacos de granos y otras vituallas.

Los insurgentes de Fontana-Bona respondieron á las proclamas del General Massena y de esta Junta de gobierno, que no se habían armado contra los franceses ni contra los genoveses, sino contra los que saqueaban su país, y para defender sus hogares y familia. Por consiguiente dicen que no son rebeldes, y que estan prontos á dexar las armas si el General y el gobierno aseguran sus personas y bienes. Contestóles Massena aconsejándoles enviasen diputados que expusiesen sus quejas; pero aun no han parecido, y es probable que no parezcan, pues han atacado posteriormente á los franceses en dos parages. En ámbos fueron rechazados con pérdida; pero habiéndose aumentado su número, y recibido refuerzos de los austriacos, se disponen á renovar sus ataques.

Se han fortificado los franceses en Quinto, en donde han levantado baterías. Massena ha ido á reconocer las nuevas fortificaciones, y ha hecho preparativos para atacar á los rebeldes.

Madrid 15 de Abril.

El 27 de Febrero último falleció en Trieste Madama María Adelayda de

Borbon, tia de la Reyna Ntra. Sra., cuyo suceso ha sido muy sensible á SS. MM. por las prendas que la caracterizaban, y han resuelto que la corte se vista de luto con media blanca por 15 dias, que empezarán á contarse desde mañana.

A consulta de la suprema Junta general de Comercio y Moneda del Reyno, y por Real cédula de 18 de Febrero último, se ha dignado el Rey aprobar que D. Luis de las Doblas, Tesorero honorario de ejército, y vecino de Sevilla, titule *fábrica de ilustracion de obras curiosas de la industria popular de Andalucía*, á la que tiene establecida en aquella ciudad de varios artefactos de estuco, loza de pedernal, y otras materias, como marfil, carey, asta y suela, de que se hacen cajas, palilleros y otras piezas de diversas figuras á estilo de Inglaterra; así como se hacen tambien en los talleres que igualmente mantiene de obras de hierro y acero, cañones de escopeta, muelles grandes para coches, bayonetas y cuchillos para el campo y monte; y en prueba del justo aprecio de S. M., á que se hacen acreedores los que como dicho interesado se dedican á promover la industria en beneficio del público y del estado, se ha servido concederle diferentes gracias y franquicias por ahora, y sin perjuicio de dispensarle las demas que merecieren los mayores progresos que haga, y necesitare para asegurar sus sucesivos adelantamientos.

El 2 de Marzo se celebró el 5.º exámen público de los alumnos del curso de gramática castellana que regenta D. Guillelmo Xaramillo, director de la escuela numeraria de primeras letras de la calle de Relatores de esta corte; y entre los opositores que se presentáron en virtud de su suficiencia y méritos, consiguieron respectivamente premios de honor, uno de 700 rs., dos de á 240, y varias obras muy apreciables D. Antonio Osteret y Nario, el Lic. D. Mariano Beaumont y Breton, Abogado de los Reales Consejos, D. Telesforo de Ibarrola, D. Elías Mariategui, D. Francisco Palacio Velarde, D. Isidro Lopez Alban, D. Joseph Hernandez Santa Cruz, Don Manuel Gonzalez Villamil, D. Joseph Rinconada, D. Paulo de Noriega, D. Joachín Serra y Franch, D. Eustasio Gonzalez, D. Juan Valle-Espinosa y D. Diego Lopez. Presidió el Sr. D. Sebastian de Torres, del Consejo de S. M., Alcalde de su Real casa y corte.

El 19 de Marzo falleció en esta corte á los 67 años y 8 meses de edad el Exc. Sr. D. Antonio Fernandez y Escalona, Teniente General de los Reales ejércitos, habiendo servido en el Real cuerpo de Guardias de Corps desde 24 de Octubre de 1752, en que tomó la bandolera en la compañía Italiana, y sucesivamente obtuvo en ella los demas ascensos y graduaciones hasta 12 de Marzo de 99, en que siendo su segundo Teniente le confirió S. M., en demostracion de sus buenos servicios, el grado de Teniente General, con el retiro del expresado cuerpo. Con los esquadrones del mismo se halló el año de 62 en la expedicion de Portugal, y con ellos, mandando la compañía Italiana, pasó al ejército de Vizcaya en 1794: manifestando y acreditando en los 48 años que sirvió, y en todos los mandos que tuvo, mucho zelo y amor al Real servicio, espíritu y pericia militar.

Por providencia del Sr. D. Pedro Gonzalez Calderon se subasta una casa, sita en la calle del Caballero de Gracia, núm. 8, manzana 293, pertene-

ciente á una de las memorias que se cumplen por la congregacion de S. Felipe Neri de presbíteros seculares de esta villa : comprehende su sitio 3919 pies cuadrados , su fábrica se compone de quarto baxo , principal y guardillas interiores, y está tasada en 136,948 rs. Quien quiera hacer postura ó mejora á ella ocurra á la escribanía del número de D. Diego Benigno Gonzalez.

El 5 de Junio del año último se ausentó de Valladolid D. Joseph de Barrio, Clérigo de prima tonsura , hijo de D. Luis y de Doña María Lopez; sus señas son: pelo rubio , ojos garzos , blanco de cara , pecoso de viruelas , estatura de dos varas y de pocas carnes. Fué cursante en la universidad de dicha ciudad; y habiendo recaído en él un Beneficio , que no se le puede adjudicar si no se presenta , se da este aviso para que alguno se le comuniqué en el caso de que él no tenga proporcion de verlo por sí mismo.

Defectos que deben evitarse en la santa comunión: método práctico para recibirla con fruto , é instruccion para quien ha de hacer la primera comunión. Se vende en las librerías de Alonso , frente á las gradas de S. Felipe, de Perez, calle de S. Dámaso, y en la de Sterling en Barcelona.

Historia general del Perú, ó Comentarios Reales de los Incas, por el Inca Garcilaso de la Vega , nueva edicion en 12.º El mérito de esta obra es demasiado conocido , y su escasez lamentada de todos los curiosos de muchos años á esta parte; y así no hay que detenerse en su elogio , ni en justificar la impresion que se ofrece. En esta historia se refiere con individualidad y exáctitud el origen de los Reyes del Perú, su gobierno en paz y en guerra ; dioses , idolatría , sacrificios , ciencias , artes , usos y costumbres de los habitantes de aquel vasto imperio ántes de su conquista; riquezas de oro y plata que encontraron en él los Españoles ; animales , vegetales , frutos y demas producciones que hallaron , y las que se llevaron despues ; su descubrimiento y conquista ; guerras civiles , ardidés de guerra y embaxadas ; fundacion de muchas ciudades en la América meridional , con otros varios sucesos memorables y curiosos : tomos 1.º y 2.º Los siguientes se publicarán con la mayor brevedad , pues algunos ya estan impresos. Véndense en la librería de Villareal , calle de las Carretas , y en Badajoz en la de Patron. El precio de cada tomo en papel regular y en pasta á 12 rs. y á 10 en rústica , y de papel fino en 8.º y en pasta á 18 rs. y en rústica á 15.

Tratado médico-chirúrgico de las enfermedades de las vias de la orina , en el que se manifiestan los mas bellos y mas modernos descubrimientos : por D. Juan Naval , Médico de familia de S. M. &c. 2 tomos en 8.º Esta obra reúne quanto se ha escrito en nuestros dias sobre estas enfermedades , y lo que se ha adelantado con la observacion médica , y con los grandes auxilios que proporcionan la física y química , para lo qual se ha tenido presente para ella lo mejor que se ha escrito en Europa. Véndese en la librería de Escribano , calle de las Carretas.

El Viagero universal , ó noticia del mundo antiguo y nuevo : obra recopilada de los mejores viageros por D. Pedro Estala , presbítero. Quaderno 89 , que contiene la continuacion de las provincias y naciones del imperio de la Rusia. Véndese á 4 rs. en la librería de Castillo , frente á las gradas de S. Felipe, en la de Cerro, red de S. Luis , en su puesto calle de Alcalá , y en Salamanca en casa de Alegria.

Instruccion para aprender á baylar contradanzas. Contiene las figuras de ellas y su explicacion , con 4 contradanzas inglesas (ó abiertas) 2 cerradas , y 6 inglesas de las que se baylan ahora nuevas , y estas con la música correspondiente á ellas , la que se vende separada á 2 rs. , y con la explicacion de las contradanzas á 4 rs. , en las librerías de Barco , carrera de S. Gerónimo , y de Higueras , gradas de S. Felipe , y en el puesto del diario , plazuela de Santo Domingo.